
 

Date de convocation 
16/03/2009 
Membres en exercice : 44 
Membres présents : 36 
Membres votants : 37 

PROCES VERBAL DE LA REUNION DE LA COMMUNAUTE DE COM MUNES 
VARENNE ET SCIE, LE MERCREDI 25 MARS 2009, à 18 HEURES 

 
Le Conseil Communautaire de la Communauté de Communes Varenne et Scie, 
légalement convoqué, s’est réuni à la salle des fêtes de Saint Honoré, le mercredi 25 mars 
2009, à 18 heures, sous la Présidence de Gérard JOUAN, Président et Maire de La 
Chaussée. 
 

Commune Délégués Pr/Exc/Abs Délégués Pr/Exc/Abs Suppléants Pr/Exc/Abs 
Anneville sur Scie RIBET Jacky P CHANDELIER Albert P MERAULT Franck  
Belmesnil LE VERDIER Guy P OGDEN Hugues A LEMARCHAND Jean-Pierre  
Bertreville Saint Ouen DE THEZY Catherine E CALAIS Thérèse P DEFOULNY Christian P 
Bois Robert COTTEREAU Chantal P THOMAS Franck P AUGUSTIN Franck-Gabriel  
Le Catelier PARIS Jean P POUSSET François E VIANDIER Jean-Marie P 
Les Cent Acres VOLLET Jacques P ANDRE Pascal A ARNOULD Freddy  
La Chapelle du Bourgay DOOM Johnny P GIFFARD Christian P LEVASSEUR DODIVERS Sylvie  
La Chaussée JOUAN Gérard P BOINET Daniel P DE NAVACELLE Henri  
Criquetot sur Longueville LEFORESTIER Nicolas P LEMOINE Hervé A LEROY Frédéric  
Crosville sur Scie DEPREAUX Alain E LEFEBVRE Michel P LANGE Moïse  
Dénestanville PRIEUR André P GREBOVAL Colette P LANCHON Guillaume  
Lintot les Bois GUEROUT Léon E(pvr) LEGOIS Didier E LEVAVASSEUR Marie-Christine  
Longueville sur Scie BOULANGER Serge E MICHEL Daniel P FLEURY Odile P 
Manéhouville DURAME Sébastien P PONTY François P HONORE Stéphane  
Muchedent BOLINGUE Jean-Paul P HORCHOLLE Catherine P DENIS Sylvie  
Notre Dame du Parc VIDAL Bastien P HERELLE Laurent P   
Saint Crespin CLAPISSON Raynald P GUISOLAN Michèle P LANGLOIS Jean-Pierre P 
Saint Germain d’Etables CHARDONNET Michel P DELAHAYE Marius A MEMPIOT Patrice  
Saint Honoré POTEL Paul P DARGENT Wulfran P DIOLOGENT Nadine P 
Sainte Foy CHANDELIER David P JOURDAIN François P DARDANNE Annie  
Torcy le Grand SERVAIS PICORD Laurent P TAILLEFESSE Jacques P TAILLEFESSE Lucie  
Torcy le Petit PAUMIER Jean-Pierre E BEZIRARD Bernard E ROGER Franck P 

 
-Extension de la déchetterie 
 Validation du projet 
Le projet d’extension de la déchetterie est présenté par M. Desloques, de la société SCE, maître d’œuvre de l’opération. 
Il est prévu le doublement des bennes, la mise en place de locaux pour le stockage des DMS et des D3E, un garage. 
La sécurité du site sera accrue par la pose d’une clôture doublée d’une haie d’épines. 
Un contrôle d’accès est également incorporé : il prévoit la création de cartes magnétiques qui remplaceraient les cartes 
d’accès actuelles et permettrait un suivi des déchets. 
La nouvelle configuration permettra une accessibilité plus accrue aux bennes, diminuant ainsi l’attente. 
Le sens de circulation sera inversé et les usagers ne circuleront plus sur la voie réservée à l’enlèvement des déchets. 
Il est alors décidé de faire une circulation à gauche dès l’entrée afin d’éviter le croisement des véhicules. 
 
L’estimation des dépenses est de 500.000 € HT. 
Subventions escomptées :  
Conseil Général : 30% d’un plafond de 106800 € soit 32040 €    ADEME : 20000 €      DDR : 150000 € 
Emprunt : 223200 €  
 
Le Conseil Communautaire VALIDE le projet d’extension et SOLLICITE une subvention du Département, de la DDR, 
de l’ADEME et de la réserve parlementaire 
Il AUTORISE le Président à lancer la consultation pour un appel d’offres ouvert et à signer les marchés à intervenir et 
les avenants dans la limite des inscriptions budgétaires. 
 
 
M. Le Verdier évoque ensuite le contrôle réalisé en porte à porte, avec les membres de la Commission, la semaine 
passée sur 4 communes.Le résultat est décourageant. 
Si la quantité de tri se remarque par l’augmentation des dépôts aux Points Tri, le résultat du contrôle est déconcertant. 
Alors qu’auparavant, nous avions environ 20% de sacs refusés, on peut estimer entre 50% et 80% en fonction des 
territoires, le refus lors de ce contrôle. 
 
M. Leforestier estime qu’il faut en prendre acte et revoir la communication. 
Ne faut-il pas rencontrer les conseillers municipaux qui doivent pouvoir être le premier relais ? 
Il propose également l’organisation de réunions publiques sur le tri. 
Il estime également qu’une intervention doit être faite auprès de l’Assemblée des Communautés de Communes de 
France pour alerter sur les directives mises en places et souvent « trop bien » appliquées par les services de contrôle 
(DRIRE) qui découragent les élus que nous sommes. 
Les politiques doivent peut-être revoir les engagements en tenant compte de notre situation économique. 



 

-Exposé du Principal du Collège 
Suite à la demande du Président, M. Dru, Principal du Collège Rostand, fait un tour d’horizon sur le collège. 
Le collège compte 372 élèves, la prévision pour la rentrée prochaine est de 380 et 400 d’ici deux ans, ce qui est un 
effectif correct pour maintenir un enseignement de qualité et des effectifs moyens par classe. 
L’effectif, à ce jour, se situe dans une moyenne de 23-24 élèves par classe. Le corps enseignant est dynamique. 
M. Dru a pu apprécier depuis son arrivée, un service de ramassage scolaire de très bonne qualité, qui a d’ailleurs 
fonctionné pendant les intempéries. Il remercie également l’aide apportée par la subvention à l’UNSS et au FSE. 
 
-Budget Général 

Compte Administratif 2008 
Sous la Présidence de M.Paris, le Compte Administratif 2008 du budget général est validé : 
Investissement :  D : 2.306.471,46 €  Reports : 455.146 € 
   R : 1.235.941,52 €  Reports : 835.909 € 
Exploitation : D : 1.068.322,00 €  R : 1.976.765,59 € 
 

Affectation du résultat 2008 
Statuant sur le Compte Administratif 2008 
Vu le déficit d’Investissement de 1.070.529,94 € et l’excédent de fonctionnement de 908.433,59 € 
Vu l’excédent des restes à réaliser de 380.763 € 
Attendu que le déficit d’Investissement sera apuré par la vente des parcelles de la zone d’activité encaissées en 
fonctionnement, 
Le Conseil Communautaire DECIDE de reporter l’excédent de fonctionnement en excédent antérieur. 
 

Contrat Educatif Local 
Le Conseil Communautaire, après avoir délibéré et à l’unanimité : 
-VALIDE les actions présentées.  

 
Tarifs CLSH et séjour multisports 2009 

Le Conseil Communautaire VALIDE les tarifs suivants : 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Musique à l’Ecole 
Le dispositif Musique à l’Ecole a commencé par le CP/CE1. Il était prévu d’ajouter un niveau par année. 
Si intervention CP-CE1-CE2 soit au total 17.5 heures/sem. d’intervention sur le territoire, le coût serait de 20335 €. 
Si intervention pour tous les niveaux : 21.50 heures/sem., le coût serait 24983 € 
Le Conseil Communautaire DECIDE dès la rentrée 2009 de faire tous les niveaux. 

Activités Nombre 
d'enfants  

Tranches 
d'âge Période Coût 

Total 
Subv 

DRDJS Familles  Solde 
Com.Com  

Nombre d'heures 
d'activités 

Atelier Danse 15 8-12 ans Automne 2620 € 1100 € 225 € 1295 € 4 séances de 3 h 
Sécurité 
Routière 30 6-11ans Printemps 620 € 310 € 0 310 € 4 heures 

Semaine 
Boucan d'enfer 

24 11/16 ans 
Automne ou 
février 

2930 € 1165 € 
600 € 

(25€/enf.) 
1165 € 30 heures (6x5) 

Semaine 
Multisports 

12 11/16 ans Printemps 2530 € 1025 € 480 € 1025 € 40 heures 

Tickets sports  
12 par 

groupes 
11/16 ans 

Petites 
Vacances 

720 € 360 € 0 360 € 12 heures 

TOTAL      9420 € 3960 € 1305 € 4155 €   

CLSH 6-12 ans 2009 
Quotient 
Familial 

La semaine de 5 jours 
La semaine de 4 jours                    
(du 13 au 17 juillet) 

Le mois (soit 19 jours) 

   Com.Com Extérieurs Com.Com Extérieurs Com.Com Extérieurs 
De 0 à 366 36 €    (7.20€/jr) 83€ 29€ 66€ 126,50€  (6,63€/jr) 218€ 

De 366,01 à 500 38€  (7,60€/jr) 85€ 31€ 68€ 136€       (7.15€/jr) 229€ 
De 500,01 à 650 42€     (8,40€/jr) 88€ 34€ 71€ 146€   (7,68€/jr) 239€ 

Plus de 650 46€  (9.2€/jr) 93€ 37€ 75€ 158€        (8,31€/jr) 250 € 

CLSH 12-16 ans 2009 

Quotient Familial 
La semaine  

La semaine de 
 4 jours                       

(du 15 au 18 juillet) 
Les 3 semaines 

De 0 à 366 41€ 34€ 113€ 
De 366,01 à 500 43€ 36€ 118€ 
De 500,01 à 650 47€ 39€ 123€ 

Plus de 650 51€ 42€ 128€ 

Séjour multisports 2009 Tarif 
Com Com 

Extérieurs 

-366 99€ 120€ 
de 366,01 à 500 107€ 127€ 
de 500,01 à 650 114€ 134€ 

Plus de 650 120€ 140€ 



 

Subventions 2009 
Le Conseil Communautaire VOTE les subventions 2009 comme suit : 

 
 
 

 
 
 
 
 

Personnel Point Info Tourisme 
L’association Office de Tourisme n’a pas réussi à constituer un nouveau conseil d’administration. 
Les membres de la Commission se sont donc logiquement interrogés sur le rapport avec les prestataires touristiques. 
Il est proposé de recruter une personne qualifiée pendant les vacances de Pâques pour rencontrer les prestataires, et 
réaliser une enquête afin d’étudier ensemble ce que nous pouvons faire pour les prestataires et les touristes. 
A l’issue de cette enquête, la Commission fera un bilan et réfléchira sur les horaires des Point Info de cet été. 
Le déplacement du Point Info Tourisme de la Chapelle du Bourgay vers Muchedent est à l’étude. 
Le Conseil Communautaire DECIDE de mettre en place un contrat de 20h/s pendant deux semaines 
 

Devenir de l’Office de Tourisme 
Les délégués, conscients que le tourisme ne doit pas s’apprécier par rapport à un territoire administratif, et afin 
d’apporter un meilleur service tout en minimisant les coûts, souhaitent qu’une regroupement des Offices du Tourisme 
soit réalisé sur le Terroir de Caux, voir plus largement. 
 

Eglise de Muchedent – flèche et paratonnerre 
Il est DECIDE de réaliser un programme de remise en place d’ardoises sur la flèche de l’Eglise de Muchedent. 
La société Biard Roy, qui assure la maintenance de la cloche, nous a fait un devis pour une intervention de techniciens 
cordistes. Le devis s’élève à 4200 € HT 
Il est également DECIDE de mettre un paratonnerre. Le devis s’élève à 3810 € HT 
Une subvention de la DRAC et du Conseil Général sera sollicitée. 
Une étude est en cours pour la restauration de la toiture. 
 

Château Gauthier Giffard 
Le Conseil Communautaire a souhaité poursuivre le chantier école au château Gauthier Giffard 
Pour réaliser ce chantier, nous avons besoin du partenariat d’une entreprise qualifiée pour la maçonnerie d’art. 
Par ailleurs, nous devons consolider le travail déjà fait en réalisant le couronnement du mur  remaillé et celui à venir. 
Le Conseil Communautaire DECIDE d’engager l’opération estimée à 40000 € H.T. et SOLLICITE les subventions de 
la DRAC et du Département. 
 

Taxe professionnelle 
Le taux actuel de TP 2008 à 8,60%. Les bases d’imposition de 2008 étaient de 4.359.893 €. 
Les bases prévues pour 2009 s’élèvent à 4.636.000 € soit une recette de 398.696 €, (+24000 €). 
Il est décidé de maintenir le taux de 8.6%.  
 

Budget Unique 2009 
Le Conseil Communautaire ADOPTE le Budget Unique Général 2009. 
Investissement  :  D et R : 4.727.276 € 
Fonctionnement : D : 3.412.412 €  R : 4.750.126 € 
  
-Budget ZA 
 Compte Administratif 2008 
Sous la présidence de M. Paris, le Compte Administratif ZA 2008 est adopté. 
Investissement : D : 193408.85 € R : 0  Exploitation : D : 231831.02 € R : 0 
 
 Budget Unique 2009 
Le Budget Unique ZA 2009 est adopté comme suit : 
Investissement : D et R : 1.278.477 €  Exploitation : D et R : 926.809 €  
 
-Budget SPANC – Décision modificative 
Le Conseil Communautaire ADOPTE la modification budgétaire SPANC suivante : 

D 673 : + 2000 €   R 704 : + 2000 € 
 
La séance est levée à 20h25. 

 2008 2009 
Office de Tourisme Varenne et Scie 5000 € 0 € 
UNSS 3000 € 3050 € 
Coopérative scolaire  680 € 690 € 
ADMR 5500 € 6000 € 
Entraide et Services 2000 € 2200 € 


